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培养公德意识要建立长效机制
代表呼吁：加强市民道德礼仪系统培训，提高全民文明素质

两会话题两会话题

马鞍山市市长张晓麟做客《两会高端访谈》

“马鞍山要建成中国最好的城市”

通 告
尊敬的客户：

为了向您提供更优质的服务，我公

司定于2011年1月26日（周三）0时至5

时对安徽移动门户网站（http://ah.10086.

cn/）进行升级。期间将暂停门户网站

的访问（网上营业厅的登录不受影响），

由此带来的不便之处敬请谅解。特此

通告。

中国移动通信集团安徽有限公司

2011.1.24

关键词：市民公民意识

郑小能代表提出，公民意识作为社会

主义精神文明建设的重要组成部分，对促

进社会和谐有着非常积极的作用。建议

进行广泛而有效的宣传教育；注重公民素

质的整体提高；营造风清气正的社会环

境；重视对未成年人的早期教育；重点加

强国家公务员公民意识的提高；充分发挥

文化艺术的独特作用；树立模范公民的公

共威信。

杨杰代表也提出，市民社会公德素养

不容乐观，市民的公德意识非常薄弱。建

议营造守公德，讲礼仪的社会氛围；建立

遵守社会公德长效管理和监督机制；加强

市民道德礼仪系统培训，提高全民文明素

质；制定和完善相应的公德管理法规，依

法管理。

关键词：中小学生学书法

中国书法是我们的祖先留下来的宝

贵精神财富，严爱梅代表建议，将书法

教育列入我省中小学必修课程，普及书

法教育，大力弘扬中国书法艺术，传承

中华民族优秀传统文化，提高学生综合

素质。

关键词：农家书屋管理

曾玉琴等代表提出，建立农家书屋工

程建设长效机制，是保证农家书屋长期发

挥作用的前提。建议要解决好图书更新、

农家书屋管理员的报酬以及农家书屋工

程建设的工作经费问题。

李梅代表提出，“农家书屋”民生工程

存在宣传工作不到位、图书管理员素质不

高等问题，建议建立后续保障资金投入制

度；进一步加强书屋管理员队伍建设。

关键词：非遗传承人培养

汪来九代表提出，非物质文化遗产

的保护需要政府有关部门的大力支持，

建议将非遗传承人才培养事业列入我省

社会事业发展“十二五”规划；建立非遗

保护多部门联动机制；加大对非遗教育

的资金投入和宣传引导力度；提升非遗

人才培养层次。

关键词：自然科学基金投入

黄时中等14名代表提出，我省自然

科学基金每年投入经费只有1400万元，

占当年全社会研发投入经费的比例仅为

0.1%左右，严重不足。建议加大对自然

科学基金的投入力度。

关键词：全民学习网络平台

王传旭等13名代表建议实施“全民网

络学习惠民工程”，搭建我省全民网络学

习大平台，重点投资建设“安徽学习在线

网站和终身教育资源网”、数字化学习资

源库、社会化公共服务网络平台和检测系

统及现代远程教育基地。

关键词：灵璧石特种邮票

王美荣代表提出，产于我省宿州的灵璧

石名列中国四大名石之首，集质、声、形、色

于一体，至善至美。近十年来国内外掀起了

灵璧石的收藏热，纷纷涉足产地，寻觅、挖掘

灵璧石。建议在2012年第五届灵璧石国际

文化节期间，发行《灵璧石》特种邮票。

围绕皖江城市带承接产业转

移示范区建设，马鞍山做了哪些工

作？取得了哪些成就？下一步，马

鞍山市在皖江城市带建设中将有

哪些新举措？日前，马鞍山市市长

张晓麟做客《两会高端访谈》，接受

了记者的专访。

记者 赵莉/文 王恒/图

把南京看成马鞍山的一个市场
记者：请问您对于马鞍山未来发展，

有着怎样的思考？

张晓麟：省委领导特别是张宝顺书记

给我们提出了很高的要求，他指出，马鞍

山在皖江城市带中要做箭头，马鞍山在融

入长三角中要带头。对此，我们将从

“高”、“快”、“实”三个方面入手。

所谓“高”，就是调高标杆，在“十二

五”规划期间，我们力争目标概括为

“12431”：全社会固定资产投资累计超过1

万亿元，地区生产总值达到2000亿元，财

政收入达到400亿元，综合实力居全省前

三强，城乡居民收入翻一番。所谓“快”指

速度快；“实”就是把工作做实。

未来的马鞍山，要着力构建现代产业

体系，形成一马当先、万马奔腾的产业发

展格局。

加速城乡一体化进程，把城市做精做

美做到极致。加强与南京的合作与对接，

大力开拓南京大市场，在融入区域经济中

争取更大作为，把南京看成马鞍山的一个

市场。

记者：马鞍山作为皖江城市带对外开

放的“龙头”、安徽东向发展的排头兵、长三

角的新成员、皖江城市带承接产业转移示范

区“一轴”的轴头，那么它到底有哪些比较优

势？

张晓麟：虽然我到马鞍山工作时间不

长，但感觉到马鞍山是个非常好的地方，比

较优势十分明显，比如说：区位交通、产业、

科技、文化、自然、成本等多方面的优势。

在区位交通优势上，马鞍山是长三角经

济协调会成员城市，毗邻南京，临江近海，承

东启西，是东部与中西部地区人流、物流、信

息流、资金流的最佳交汇点。

产业优势方面，马鞍山是因钢而建市，

工业占经济总量六成以上，全市已形成钢铁

制造、汽车制造、装备制造、电力能源、精细

化工、食品加工六大优势主导产业。

科技优势方面，马鞍山现有安徽工业大

学等各类高等院校6所，拥有中钢马鞍山矿

山研究院等国家级科研院所3所、国家级工

程（技术）研究中心4个、国家级企业技术中

心1个、重点实验室4个、博士后科研工作站

2个等。

文化优势上，马鞍山是一个移民城市，

又是一个文人墨客相对集中的地方，文化底

蕴特别深厚，它还是全国中部地区唯一的

“全国文明城市”。

此外，自然优势、成本优势，马鞍山都非

常显著。因此，我们正在致力于把马鞍山建

成一座安徽最好的城市，中国最好的城市。

将马鞍山建成中国最好的城市

记者：一年来，马鞍山在推进示范区

建设中采取了哪些新措施？又取得了哪

些新成效？

张晓麟：首先，我们坚持规划先行，示

范区建设规划编制取得初步成效。对马

鞍山承接产业转移的空间布局和产业布

局进行了规划调整，概括起来就是大力实

施“1255”城市发展战略，加快构建“6653”

现代产业体系。

其次，坚持重点突出，示范园区起步

建设取得初步成效。

其三，坚持主动承接。去年以来，我

们充分利用示范区、长三角成员、国家级

开发区三块“金字招牌”，全面加大专业

招商和专题招商力度，在台湾招商有新

成果，开拓西部和东北招商领域有新成

效。一些世界500强项目也相继签约落

户马鞍山。

此外，我们始终坚持机制创新，在优

化产业承接环境上取得了初步成效。

三块“金字招牌”推进示范区建设

此次“两会”中，众多人大代表对

城市市民素质、文明城市、建设文化

强省非常有兴趣，成了热议的话题，

纷纷提出了意见和看法。

记者 王松青俞宝强

记者：马鞍山在大发展过程中，去年

进行了大规模的征迁，自然形成了大量群

众需要安置。据我们了解，您把安置房的

建设列为工作重中之重。

张晓麟：人民安居才能乐业，所以一

定要让因拆迁需要安置的群众尽快住进

新房，这就需要我们加快安置房的建设，

因此我们学习了合肥，很多工程都是24

小时昼夜施工。现在马鞍山凡是具备晚

上施工条件的项目都在行动。我们的目

标是在2012年春节前，让所有的拆迁安

置居民住进新居。

2012春节前让安置居民进新居


